



Los vicerrectores de Internacionalización y del VIII Centenario, M^a Ángeles Serrano y Mariano Esteban, acompañados por los hispanistas Jean Claude y Colette Rabaté

ABC

sidad 'hermana'».

Insiste el rector en que las relaciones con América Latina, y muy especialmente con México y la UNAM, «son prioritarias para nuestra institución y eventos como éste —en alusión a Filuni— contribuyen a estrechar lazos y mostrar nuevos caminos de colaboración cuyos frutos podremos ir viendo los próximos meses».

Casi medio centenar de actividades desarrolló la Universidad de Salamanca en una muestra que nace con vocación de continuidad y que tal y como puso de manifiesto Hernández Ruipérez en su discurso de inauguración, constituyó «uno de los grandes acontecimientos previos a la conmemoración internacional» de 2018.

Más de 10.000 visitantes asistieron al certamen en los seis días que abrió sus puertas la feria en el Centro de Exposiciones y Congresos de la Universidad Nacional Autónoma de México, y contó con la participación de 150 instituciones de educación superior de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Estados Unidos, España, Perú y México que ofrecieron más de 15.000 títulos de reciente aparición. Además de las actividades organizadas por la USAL, el programa completo de la feria incorporó un total de 200 actividades académicas y culturales.

Però el balance no es sólo positivo por la respuesta del público, sino también por el elevado nivel de ventas que viene a mostrar, en palabras de la vicerrectora de Internacionalización de la USAL, María Ángeles Serrano, que la editorial de la Universidad de Salamanca «sigue siendo una de las referencias internacionales» y que «el trabajo desarrollado es apreciado por nuestros colegas y por las instituciones que más saben y conocen en este ámbito».

La programación integró además conciertos de coro y música antigua, realizados en colaboración con la UNAM, así como exposiciones en las que se trataron temáticas muy dispares, ya que una de ellas abordó la violencia de género y estuvo complementada con una mesa redonda, y la segunda tuvo como objeto central el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana.

Unamuno

Igualmente, destacaron las actividades realizadas en torno a la figura de Miguel de Unamuno, entre ellas la exposición «Destierro/Des-cielo. Unamuno, de París a la República. 1924-1930», que aborda uno de los periodos más cruciales de la vida del escritor, filósofo y exrector de la Universidad de Salamanca a través de más de 300 piezas que incluyen fotografías, documentos e incluso objetos personales y que podrá visitarse hasta el 8 de octubre en el Centro Cultural de España en México.

A ellas se sumó el homenaje al escritor mexicano Ignacio Padilla, y la irrupción de las nuevas tecnologías en la creación literaria, a través de las reflexiones realizadas en la mesa redonda que llevaba por título «La blogosfera, la crítica literaria y el mundo booktuber».

La presentación de una coedición facsimilar del manuscrito «Regimiento Solar» del siglo XVI o la firma de acuerdos para el desarrollo de programas de dobles titulaciones y la puesta en marcha de la cátedra Francisco de Vitoria-Bartolomé de las Casas con la UNAM completaron la actividad desarrollada en el marco de la Filuni.

USAL

Estrechando lazos con Iberoamérica

VIII Centenario

La Universidad de Salamanca desembarca en México su «importantísimo fondo editorial»

NUNCHI PRIETO
SALAMANCA

La Feria Internacional del Libro Universitario (Filuni) celebrada en México a finales del pasado mes agosto ha sido para la Universidad de Salamanca (USAL) «una ocasión magnífica para mostrar su importantísimo fondo editorial», explica a ABC el rector de la institución académica salmantina, Daniel Hernández Ruipérez, tras haber participado en un certamen en el que «el protagonista ha sido el libro, las editoriales y sus contenidos».

Organizada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el centro de

educación superior en español de referencia en Norteamérica, Filuni ha dado a la USAL, que había acudido como invitada de honor, «la oportunidad de realizar un programa de actividades específico en relación con ese fondo editorial y con la actividad cultural que la Universidad de Salamanca realiza y que, con motivo del VIII Centenario, hemos ido poniendo en valor en los últimos años», añade Hernández Ruipérez, quien califica de «magnífica» la acogida tanto de público, como de ventas y presencia en medios, por lo que «le agradecemos mucho a la Universidad Nacional Autónoma de México que hubiese pensado en nosotros y quisiera así sumarse a la celebración de nuestros 800 años de historia como univer-

LA USAL FUE INVITADA DE HONOR EN LA FERIA DEL LIBRO UNIVERSITARIO (FILUNI)